

Date: 02/03/2006

OJD: N.C.

Page: 17

Edition:(FRA)

Suppl.:

Rubrique:



MARDI 7 MARS

## On les appelait les dames du planning

France 5, 15 h 40

Ce documentaire de Marie-Monique Robin s'inscrit, comme nombre d'autres, dans le cadre de la Journée des femmes. Et livre une des grandes conquêtes de la seconde moitié du XX<sup>e</sup> siècle, celui du droit à la maternité volontaire. Non sans mal, si l'on songe à un combat long de plusieurs décennies. Un combat déverrouillé par Marie-Andrée Lagroua Weill-Hallé, gynécologue, fondatrice avec Hélène Sullerot, en 1956, de l'association Maternité heureuse. Avec un dessein certain : débattre du contrôle des naissances sur la place publique et faire abroger certains articles de la loi de 1920 (votée par une assemblée de « pères-lapins ») réprimant sévèrement l'avortement, interdisant la vente de produits anticonceptionnels et leur publicité. Cinq ans plus tard, en 1961, un autre gynécologue, Henri Fabre, ouvre le premier centre français du planning familial... Partant, une trentaine de petites villes se dotent de permanences d'accueil, en toute illégalité...